

Bereits am Donnerstag wird der Flohmarkt eingerichtet und man hat am Vorabend der offiziellen Ausstellung bereits genügend Zeit sich durch die langen Reihen der Flohhändler einen Überblick zu machen oder ein gutes Häppchen bereits an Land zu ziehen. Das was uns hier so alles begegnet erinnert uns stark an die Vorjahre und auch der heimelige Geruch der grünen und grauen «Kisten» ist derselbe geblieben.

Wir als Dauergäste an der HAM-Radio lassen uns auch dieses Jahr nicht stressen, um uns an den vielen neuen Geräten und Zubehören zu freuen und auch ein wenig davon zu träumen. Was könnte man sich da jedes Jahr wieder alles anschaffen und den Shack neu einrichten?

Unser «Bündnerstübl» ist Treffpunkt und Erholungs-Oase während der Ausstellungen-

tage. Viele Bekannte und auch neue OM's schätzen unseren Service und den gemütlichen Liegestuhl. Durst haben muss niemand und eine Wurst gibt's auch noch dazu! So trifft man sich hier denn auch zum Austausch und Zeigen der neusten Anschaffungen und Superkäufe und manch einer holt sich dabei seine eigenen Kaufideen.

Auch ohne unsere lieben Frauen ist es uns als Junggesellen gelungen uns während einer ganzen Woche selber zu ernähren und uns über Wasser und Wein zu halten. Hi!

8 Tage Messe-Camping in Friedrichshafen sind für uns 6 Tage Erholung und Treffpunkt mit vielen Freunden und Bekannten von Nah und Fern.

Wir freuen uns aufs nächste Jahr!

HB9POI und HB9PMF

QSO's sous les sapins, à La Chaux-de-Fonds

L'orage menaçait alors que, en cet après-midi de mi-juin, invité par Jack, HB9LN, je pris place dans le 4x4 qui lui sert de QRA mobile et de dépôt de matériel. Véhicule que l'on peut également remarquer souvent en lisière de quelque forêt jurassienne à la saison des champignons, son propriétaire étant aussi mycologue averti, fin connaisseur des nombreuses espèces de cryptogames que l'on cueille dans nos régions. Om en entend d'ailleurs parfois parler lors des QSO's auxquels il participe!

Aujourd'hui, il s'agissait de me faire découvrir le lieu discret, peu fréquenté les promeneurs, élu pour traîquer en toute tranquillité. De magnifiques et hauts conifères entourent l'endroit, leur disposition dans le terrain permettant de choisir l'orientation et la longueur des antennes selon la fréquence utilisée.

Le tonnerre grondait à l'Ouest. Quelques larges gouttes de pluie s'écrasaient sur la carrosserie, ce qui ne dissuada pas Jack, qui se hâta de me faire découvrir sa maîtrise du lancer de caillou entraînant la cordelette de nylon puis l'antenne elle-même et son balun à travers les hautes branches des deux sapins choisis. Machonnant son éternelle brindille d'épicéa, il entreprit de me faire un cours sur les calculs précis auxquels il se livre au sujet de la longueur de ses aériens, dont son véhicule regorge, d'où l'avantage de pouvoir ici disposer de plusieurs supports. Un arc en fibre de verre, court mais puissant, et une flèche métallique de sa conception sont aussi



utilisés en cas, selon la hauteur à laquelle il tendra l'antenne.

Ceci dit, les branchements effectués – le tout n'ayant guère duré plus d'un quart heure, on s'installa bien à l'abri dans le véhicule et le trafic put commencer avec le TS50S à la place du passager, sur la bande des 15 mètres, avec quelques liaisons intéressantes: Corée, Canada, Japon, Grèce et quelques autres, d'abord en phonie, puis en CW. Le soleil, entre temps, était revenue. En fin d'après-midi, la démonstration fut jugée concluante, et les antennes enroulées.

En résumé, un après-midi des plus instructif et agréable. Merci à HB9LN de m'avoir offert d'y participer.

HE9JON, Marcel André Pasche
La Chaux-de-Fonds, juillet 2001